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FECHA: Agosto 28 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Escandaliza escolta policial”  

 “Recuperan alcaldía… sólo por una hora”  

 “En 2012, más de 30 mil consultas sobre violencia”  

 “Abuelos celebran su día en el abandono”  

 
“PGJEH atenderá violencia casera”  

 
“A familias y niños protección legal”  

 
“Aprueban pachuqueños servicio de Cambio Verde”  

 “Saludables, sólo 7.5% en asilos de Hidalgo”  

 “Sienta EGS bases para desarrollo de Pachuca”  

 
“Nutre GDF a círculo financiero de AMLO”  

 
“Arraigan a PFs” 

 “PAN y PRD pactan alianza; preparan agenda común” 

 
“De la CIA, los 2 agentes baleados en Tres Marías”  

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Innecesario modificar nombre a IEEH: La perredista Tere Samperio consideró que no es necesario 
modificar el nombre del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) como lo propone el Partido Acción Nacional (PAN). 
Como parte de los puntos para reformar la Ley Electoral, hace falta capacitación a los funcionarios de casilla e incluso 
aplicar el mandato constitucional que pide quitar la ciudadanía por un año a aquellos que incumplan con sus obligaciones, 
acotó. La ausencia de funcionarios de casilla el día de los comicios es aprovechada por el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) para sustituir vacantes con sus simpatizantes, lo cual debe ser tomado en cuenta en las 
modificaciones. Entre los requisitos para ser consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) establece no 
tener cargo alguno de elección popular, sin embargo existe una clausula que invalida ese candado en caso que los 
partidos políticos así lo acuerden. Tal postura es aberración y ofensa a la democracia que debe ser eliminada en esta 
reforma, consideró la perredista. También ponderó la revocación de consejeros electorales cuyo actuar haya sido 
arbitrario y puso de ejemplo la elección extraordinaria de presidente municipal de Huazalingo cuya manipulación de 
boletas continúa impune. (Víctor Valera, página 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Como bancada priista cumplimos: Carolina Viggiano: “Tengo la satisfacción de decirles que como 
bancada priísta, le cumplimos a México, le cumplimos a Hidalgo y le dimos solidez al trabajo político que hoy nos permite 
vivir contextos de gobernabilidad y estabilidad económica”, afirmó Carolina Viggiano Austria, al rendir su tercer y último 
informe de actividades legislativas y gestión social como diputada federal. En la sede del PRI estatal, Viggiano Austria 
manifestó como oposición, los diputados priístas, durante los tres años de legislatura corrigieron el proyecto de 
presupuesto que el gobierno federal envió a la Cámara y que, sin excepción, año tras año representaba severas 
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reducciones a sectores sensibles para el desarrollo del país. Informó que en el periodo legislativo que está por concluir, 
llegaron a Hidalgo más de mil millones de pesos para las zonas metropolitanas, con lo que se ejecutaron y siguen 
realizándose 20 obras y acciones de gran impacto. Informó que fue incorporada al equipo de Enrique Peña Nieto como 
parte de una dinámica para escuchar, analizar y construir junto a expertos y organismos de la sociedad civil diversas 
propuestas para el diseño institucional del próximo gobierno federal, la agenda legislativa y la formulación de política 
pública. “Quiero decirles que tienen en mí a una hidalguense profundamente comprometida con el trabajo colectivo de 
nuestra querida tierra; independientemente del espacio que ocupe, de la responsabilidad que se me encomiende, mi 
convicción es con el desarrollo de mi estado y con el bienestar de la gente con la que he aprendido, con la que he crecido 
y a la que me debo”. Ante la presencia de Fernando Moctezuma Pereda, secretario de Gobierno, Viggiano Austria, al dar 
a conocer su participación en diversas iniciativas, destacó que la bancada del PRI siempre sostuvo que apostar sólo a la 
estrategia de combate al crimen organizado era un error, por ello impulsó la iniciativa de Ley para la Prevención Social de 
la Violencia y la Delincuencia, hoy una norma vigente. (Nadia Mejía, página 05) 

Plaza Juárez-Todos los alumnos tienen maestros: Sinuhé Ramírez Oviedo, dirigente de la Sección 15 del Sindicato 
Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), informó que todos los grupos escolares de la entidad ya cuentan 
con maestro. Y es que en días pasados la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) emitió un reporte  de la 
existencia de alrededor  de 80 grupos en la entidad sin profesor. En ese entonces, el funcionario explicó que esta 
situación quedaría resuelta antes de que transcurrieran quince días del inicio del ciclo escolar 2012-2013. “En lo que 
corresponde al SNTE ya entregamos todo, todos los grupos están cubiertos, ya se hicieron los papeles para liberar a los 
profesores que se tenían que ir y también a quienes van a entrar; los maestros ya deben ir en camino, está 
completamente cubierto”, reiteró el líder sindical. En cuanto a las manifestaciones recientemente realizadas por padres 
de familia, derivadas de la ausencia de maestros en las aulas, Ramírez Oviedo señaló que se les debe informar sobre el 
proceso que se sigue para sustituir a los maestros que dejaron la plaza, “ya que no es sólo de quitar y poner”; explicó 
que se debe seguir el trámite correspondiente y reiteró que todas las escuelas ya deben tener el maestro. Enfatizó que 
en Hidalgo no existe un déficit de docentes, pero sí un déficit de recursos para solventar las deficiencias existentes en el 
rubro educativo; “aún quedan muchos compañeros que  ganen lo que por ley les otorga, transitan sobre un salario bajo, 
pedimos que se regularicen de inmediato y que se planifique desde el Congreso el crecimiento poblacional que estamos 
teniendo año con año, situación que provocará la creación de más plazas docentes”, dijo. Por último, aseguró que se 
necesitará de alrededor de 200 millones de pesos en el estado para combatir el déficit mencionado, sin embargo se 
reservó el número de profesores que necesitan ser regularizados, así como el número de plazas que se deben crear 
(Oscar Raúl, página 05) 

Crónica-Explica PAN actividades de comisión evaluadora: Revisaremos diversos aspectos de la vida interna del 
Partido Acción Nacional (PAN), desde problemas como identidad en la militancia y revisión de estatutos, explicó el 
dirigente estatal albiazul, Alejandro Moreno Abud, respecto a las actividades que realizará la Comisión de Evaluación. El 
Comité Ejecutivo Nacional del PAN instaló la Comisión de Evaluación, integrada por militantes y especialistas, la cual tiene 
como objetivo analizar la situación política del partido, además de potencializar a la cúpula de cara a la contienda del 
2013. Además, considera objetivos como reorganización del partido, análisis puntual de la derrota del 1 de julio, proceso 
de reflexión con los actuales gobernantes y dirigentes estatales. “Revisamos los problemas que podríamos tener, 
analizamos la situación en cada caso particular, evaluamos temas de identidad, organización, vinculación y procesos de 
selección de candidatos, todo esto para exponerlo el 15 de octubre en la Asamblea Nacional del PAN”. Los resultados de 
estas mesas de trabajo deberán presentarse a más tardar el 15 de octubre, a partir de esa fecha citará a una Asamblea 
Nacional Extraordinaria, conformada por más de 2 mil delegados que son designados por comités estatales, la cual prevé 
realizarse en marzo del próximo año. Respecto a una posible depuración al interior del partido, el dirigente panista aclaró 
que hasta ahora no hay argumentos para expulsar militantes por traiciones u otros supuestos. (Gabriela Porter, 
página 05) 

Crónica-Descarta PT desvío de montos: Aclaró la Coordinación Estatal del Partido del Trabajo (PT) que las anomalías 
financieras detectadas en cuentas públicas 2010 del alcalde de Eloxochitlán, Ociel Miranda Coronado, son “percances 
administrativos”, por lo que la dirigencia rechazó supuestos desvíos en arcas municipales. La cúpula petista enfatizó que 
las observaciones de la instancia auditora carecen de grandes fundamentos, además de que “no mide con la misma vara 
a municipios opositores”, pues desde 2009 señalaron anomalías tales como situaciones de nepotismo, ausencia de una 
licitación referente a una camioneta, así como incumplimiento de una obra pública. Según el documento, el ex edil de 
Eloxochitlán enfrenta cargos por no comprobar el ejercicio de 6 millones 526 mil pesos en 2009, mientras que en la 
cuenta pública 2010 falta justificar por lo menos 3 millones de pesos más. Los petistas reiteraron que Miranda Coronado 
no es el único responsable de las anomalías en la justificación de gastos, pues los contadores en funciones abandonan 
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los expedientes o dejan a los ediles a su suerte. La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) informó que cinco 
municipios adeudan 9 millones de pesos, respecto al año fiscal 2010; a excepción de Atlapexco, el resto de los ediles son 
de partidos distintos al Revolucionario Institucional (PRI), Eloxochitlán, Huejutla, Tecozautla y Omitlán. (Gabriela 
Porter, página 05) 

Crónica-Mantiene el PRI fuerza y liderazgo, dice Crespo: El Partido Revolucionario Institucional es un partido con 
vocación social, que está fortalecido y trabaja todos los días muy cerca de la gente, bajo el liderazgo de Francisco Olvera 
Ruiz, primer priista del estado, afirmó Ricardo Crespo Arroyo, presidente del Comité Directivo Estatal tricolor, durante el 
Tercer Informe de Actividades Legislativas y Gestión Social que presentó la diputada federal Carolina Viggiano Austria, en 
instalaciones del organismo. Viggiano Austria reiteró que como parte de sus labores al presidir la Comisión de Desarrollo 
Metropolitano, aumentó el presupuesto en este tema, con ello pasaron de 16 a 46 zonas metropolitanas en el país que 
ahora cuentan con recursos del Fondo Metropolitano para financiar diversos proyectos económicos y productivos. “Estoy 
tranquila porque cumplí y entregué mi mejor esfuerzo en esta responsabilidad, sin duda hay resultados que son 
evidentes para el distrito que representé en San Lázaro, y que en su momento me comprometí a realizar”, subrayó la 
legisladora hidalguense. (Alberto Quintana, página 09) 

Síntesis-PVEM califica de infantil la postura de Movimiento Progresista: De infantil  calificó el dirigente estatal 
del Partido Verde Ecologista Jorge Malo Lugo, la postura la coalición Movimiento Progresista, respecto a un posible 
estallido social caso de que no resulten favorecidos con la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación respecto a las impugnaciones por los resultados en la elección de Presidente de la República. El líder del 
PVEM en la entidad, manifestó que en estos momentos en que el país necesita de una acción conjunta parea salir de sus 
problemas, no es nada democrático o de deseo alguno de que México supere la situación en que se encuentra, el hacer 
un llamado a la violencia solamente porque el TEPJF podría no resolver a su favor respecto de las inconformidades. La 
intención del Movimiento Progresista, está fuera de contexto social, y coincidimos  con las declaraciones recientes de 
Leonardo Valdez Zurita, titular del Instituto Federal Electoral, (IFE),  en el sentido de que esta hipótesis del "estallido 
social", sino se invalida la elección, de acuerdo a la intención de los partidos afines con  Andrés Manuel López Obrador. 
(Jaime Arenalde, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Emplaza el Trife a la PGR e IFE a informar: En la recta final para calificar la elección el Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación requirió al IFE que a más tardar en 24 horas informe sobre resoluciones de quejas 
relacionadas con el juicio de inconformidad presentado por la coalición Movimiento Progresista. Asimismo, emplazó a la 
PGR para que en 48 horas refiera cuántas averiguaciones previas se iniciaron en el marco del proceso electoral de julio. 
El acuerdo de la Comisión Especial del Tribunal que dictaminará la elección solicita a la Unidad de Fiscalización, la 
Comisión de Quejas y la Secretaría Ejecutiva del Instituto Federal Electoral que entreguen la información sobre si han 
emitido alguna resolución respecto de las denuncias o procedimientos administrativos sancionadores en materia de 
fiscalización. Además, los magistrados requirieron a la PGR toda la información relacionada con averiguaciones previas 
vinculadas a la elección presidencial, así como reportar si se ha ejercido acción penal en algún caso. El documento 
difundido por el tribunal indica que esta solicitud tiene el fin de contar con más elementos para emitir una resolución. 
“Como del estudio integral de las constancias que obran en el expediente, citado al rubro, se advierte que es necesario 
contar con mayores elementos a fin de sustanciar el juicio y resolver, en su oportunidad, lo que en derecho proceda”, 
apunta el escrito enviado ayer a las autoridades mencionadas. Por otra parte, en otro documento, la comisión integrada 
por los ministros Flavio Galván, Salvador Nava y Constancio Carrasco aceptó el escrito presentado por Camerino Márquez, 
representante del PRD, en el que entregó 79 mil 378 firmas de ciudadanos en apoyo a la petición de que el tribunal 
invalide la elección presidencial. Pero el órgano jurisdiccional solicita a la coalición de Movimiento Progresista informar 
qué calidad jurídica tienen las personas que conforman esa lista. De acuerdo con el texto entregado al Tribunal, las 
firmas fueron recopiladas del 29 de julio al 5 de agosto en diversas entidades. Por ejemplo, en Tabasco se reunieron 25 
mil 960 firmas, en Veracruz se obtuvieron 11 mil 579, en Nuevo León 4 mil 83 y en Puebla 8 mil 865, entre otros. “Se 
requiere a la coalición actora para que, dentro del plazo de 24 horas computado a partir del momento en el que le sea 
notificado este proveído, precise el carácter jurídico-procesal con el que comparecen los firmantes, debido precisar la 
vinculación que guarda tal comparecencia con el juicio de inconformidad”, indica. En tanto, en otro acuerdo de la 
comisión especial se pidió al IFE que informe si existe algún procedimiento en contra de la coalición Compromiso por 
México, integrada por el PRI y el PVEM, por presuntos actos de presión y coacción sobre electores, consistentes en la 
entrega de tarjetas para llamadas telefónicas y de descuentos en comercios. “Requiérase al Instituto Federal Electoral, 
por conducto del secretario ejecutivo, para que informe en un plazo de 24 horas si se integró algún procedimiento 
administrativo y el estado que guarda el mismo”, señala el texto. (Leslie Gómez, página 18) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Adultos mayores en el abandono: Según datos del Inegi, en Hidalgo hay alrededor de 251 mil adultos 
mayores; “para el Sistema DIF Hidalgo este sector de la población es una prioridad”, señaló Guadalupe Romero de 
Olvera.  “Tenemos diferentes programas para ellos, contamos con dos casas de asistencia social; en la Casa de la Tercera 
Edad se atiende a 80 adultos mayores y en la casa de descanso a catorce personas”, agregó la presidenta del Sistema 
DIF. Indicó que la problemática que se presenta en este sector es que en la familia se registra un gran abandono; 
planteó que hay casos en que a los abuelos se les considera, incluso, como un mueble, no se le valora como un ser 
humano. Según datos proporcionados por el DIF, 40 por ciento de los adultos mayores llegan a Casa de la Tercera Edad 
por situación de calle o abandono familiar; un 30 por ciento llevados por sus familiares. Sin embargo de ese 30 por 
ciento, sólo el 10 por ciento es visitado por sus parientes, el 20 por ciento restantes son olvidados. Un 20 por ciento llega 
a Casa de la Tercera Edad por su propia voluntad y un 10 por ciento tiene una situación jurídica con probabilidad de 
reintegrarse a su hogar. “Invitamos a las familias a que involucren a los adultos mayores, ellos ya nos dieron la vida, nos 
dieron su experiencia, si no fuera por ellos no estaríamos el día de hoy aquí”, afirmó Romero de Olvera. INFORME DE 
ACTIVIDADES  A unos días de que se realice el Segundo Informe de Actividades del gobernador Francisco Olvera, 
Guadalupe Romero manifestó que se han registrado avances en el rubro de asistencia social. Explicó que los logros se 
darán a conocer a detalle durante ese evento, sin embargo, adelantó que la próxima semana será inaugurado el Centro 
de Rehabilitación de Zacualtipán. “Se avanzó en el programa que lanzamos, ‘Crecer en Familia; en alimentación pudimos 
avanzar en aspectos como desnutrición y obesidad, trabando en coordinación con las secretarías de Salud y Educación”. 
(Nadia Mejía, página 03) 

Crónica-Esfuerzos contra delitos no deben ser aislados: Straffon: Por debajo de la media nacional permanece 
Hidalgo con relación a las denuncias por agresiones contra la familia, informó el procurador Alejandro Straffon Ortiz, 
luego de firmar un acuerdo con la presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Guadalupe Romero, en este tema. Sostuvo 
que los esfuerzos aislados no conducen a ninguna parte, por tanto deben coordinarse acciones que conlleven a tener 
mejores resultados en el gobierno estatal. El acuerdo signado pretende que niños, mujeres, y personas adultas tengan 
mejor protección en materia de derechos humanos y para ello contará con el apoyo de las 16 subprocuradurías en la 
entidad. Además plantea estrategias tendientes a fortalecer la atención e integración de averiguaciones previas en delitos 
relacionados con la vida, salud personal, libertad, normal desarrollo sexual y en general aquellos programas y proyectos 
de acción conjunta. En todo el territorio estatal se coadyuvará con la procuración de justicia en fomentar una cultura de 
la denuncia, que en caso de detectar conductas en agravio de la niñez y la familia, inmediatamente tendrá intervención 
para proteger al núcleo elemental de la sociedad. “La cercanía con el DIFH, que hoy se formaliza, facilita la promoción en 
la sociedad de programas de prevención con un enfoque de corresponsabilidad orientado a la difusión, prevención y 
atención de hechos constitutivos de delito”. El documento involucra participación ciudadana que brinde como resultado 
aportación de propuestas de solución y elaboración de proyectos para abatir la problemática social enfocada a delitos 
relacionados con la familia. Organizarán también conferencias, talleres y eventos tendientes a la prevención de los delitos 
para enfrentar la problemática familiar y sumar a los esfuerzos que realiza el DIFH. “La familia es el núcleo elemental de 
la sociedad, la cual debe de ser tutelada por las leyes y las instituciones, así lo ha expresado el gobernador José 
Francisco Olvera Ruiz”. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-En 2012, más de 30 mil consultas por violencia: El Sistema DIF Hidalgo y la Procuraduría General del 
Justicia del Estado de Hidalgo firmaron un convenio de colaboración para sentar las bases de cómo proceder en las 
averiguaciones previas relacionadas con agravias contra la vida, salud personal, conductas sexuales forzadas y libertad en 
el ámbito familiar. La directora del DIFH, Luz Elena Sánchez Tello, mencionó que en la Procuraduría de la Defensa del 
Menor y la Familia llevan 30 mil 655 asesorías relacionadas con la violencia intrafamiliar, mientras que han llevado a cabo 
29 mil 919 acciones preventivas. “Este último año a través de la Procuraduría y de las 16 subprocuradurías de la Defensa 
del menor y la Familia hemos otorgado 30 mil 655 asesorías jurídicas, de igual manera, se han beneficiado 29 mil 919 
personas con acciones preventivas de violencia familiar en donde siete mil 118 de ellas han asistido a pláticas de 
prevención del delito”. La funcionaria agregó que este es uno de los problemas más sentidos no sólo en Hidalgo, sino en 
todo el país, pues según los estudios, el 40 por ciento de las mujeres mexicanas con pareja sufren o han sufrido algún 
tipo de violencia. “Un compromiso amplio con la ciudadanía es erradicar la violencia en la familia en nuestro estado. La 
Comisión Nacional de Derechos Humanos reporta que en el país 28.6 millones de hogares registran violencia familiar, y 
que cuatro de cada 10 mujeres que mantuvieron o mantienen una relación han sido agredidas por su pareja en algún 
momento de su vida”. “Este convenio se promoverá la creación de programas de prevención y denuncia de hechos 
constitutivos del delito, con un enfoque corresponsable”, detalló el titular de la Procuraduría estatal, Alejandro Straffon 
Ortiz. Al respecto, la presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, aseguró que la firma del 
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convenio es una muestra de la preocupación en este tema que afectan a más de 30 mil personas hidalguenses. “Hemos 
hecho el compromiso de proteger a la familia en todos los sentidos, de todos sus integrantes como la mamá, la hija, el 
hijo, y desde luego a veces el hombre que a veces él es el agredido, que no haya la posibilidad de arrumbar la denuncia, 
sino darle la prioridad necesaria”. Romero de Olvera explicó que dentro del convenio se estipula la realización de talleres, 
conferencias y eventos destinados a la prevención de delitos como la violencia familiar, contra la vida y salud personal, la 
libertad, el normal desarrollo sexual o cualquier delito contra la familia. Agregó que otro de los objetivos es generar las 
condiciones sociales para no sólo castigar el delito, sino también detectarlo pues es común dejarlo pasar pues se piensa 
“que son cosas del matrimonio” y nadie puede intervenir. “Aún así podríamos tener más casos, lo que pasa es que 
muchas veces no la denuncian o no sabemos detectarla como en el caso de la violencia psicológica o económica, 
entonces sí es una cifra alarmante pero estamos trabajando”. La encargada del DIFH destacó la firma del convenio como 
muestra de avanzar desde las instituciones para defender a las personas que sufren cualquier tipo de violencia en un 
ambiente donde supuestamente hay la mayor protección: la familia. “La firma de este convenio es con la convicción clara 
y firme que podemos avanzar. Este convenio va en prioridad a las denuncias”, finalizó Romero de Olvera durante el acto 
protocolario de la firma del convenio.  (Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Renovación de la CNC Hidalgo después del último informe presidencial: El dirigente interino de la 
Confederación Nacional Campesina en la entidad, Manuel Montes Núñez, señaló que será después del informe 
presidencial cuando el Comité Ejecutivo Nacional de la CNC de a conocer la convocatoria para la renovación de la 
agrupación campesina en Hidalgo. “Estamos esperando que el Comité Ejecutivo Nacional emita la convocatoria lo cual 
será en unos días más, tenemos que ver que pase el informe presidencial”, aseveró. Pese a ser también el delegado de la 
CNC en la entidad, Montes Núñez, dijo desconocer cuál es el procedimiento que se tiene que llevar a cabo para la 
renovación de la Confederación Nacional Campesina en Hidalgo. “La CNC tiene estatutos que se hacen en cada Congreso 
(nacional) y éstos marcan tiempos, formas, son muchos procedimientos, no sé cómo viene la convocatoria”, agregó, al 
tiempo de argumentar que todo ello lo define el Comité Ejecutivo Nacional. Apenas hace algunas semanas Onésimo 
Serrano González, renunció a la dirigencia interina luego de cumplirse su periodo al frente de la CNC. Tras cuatro años al 
frente de la Confederación Nacional Campesina en la entidad, el también diputado local se dijo satisfecho por el trabajo 
realizado a favor de los campesinos de Hidalgo. “Hubo trabajo, un gran trabajo político, un gran trabajo de gestión, 
gestión seria, responsable, efectiva, atención a la gente y siembre buscar más apoyos, más recursos para el campo y 
más atención en aspectos sociales para la familia campesina”, destacó en entrevista. Sin mencionar nombres, Serrano 
González aseguró que al interior de la CNC hay muchos cuadros que podrían hacer un buen trabajo al frente de la 
organización campesina. “Yo sé que hay mucha gente sería, muy buen prospectos, hay muchos, más que nunca, hoy hay 
más que nunca prospectos para la renovación de la CNC, pero hay que esperar”, concluyó. (Alejandro Reyes, página 
10) 

Criterio-Ve diputado trasfondo en conflicto vs Zúñiga: Desde hace casi siete meses, regidores petistas de 
Progreso de Obregón han solicitado la intervención del Congreso local para destituir, por medio de un juicio político, al 
alcalde Alfredo Zúñiga Avilés, presuntamente por cumplir con su trabajo. Sin embargo, el conflicto entre el presidente 
municipal y los regidores ha sido interpretado por algunos legisladores, como Joel Nochebuena Hernández, “de tipo 
personal y de intereses” desde que el edil tomó posesión el pasado 16 de enero, pues trascendió que fue en ese 
momento cuando Zúñiga Avilés le dio la espalada al PT para unirse al PRI. El diputado local y presidente de la Comisión 
de Gobernación aseguró que el Congreso local no está solapando a Zúñiga Avilés, como han acusado los regidores. Si el 
juicio político que solicitaron los petistas no prosperó, justificó, fue porque los regidores no presentaron “las pruebas 
contundentes” que marca la ley ni ratificaron la denuncia para dar continuidad al proceso. “Existen condiciones de 
intereses un poquito más de partido y personal al interior, y mientras eso exista se podrían recrudecer los conflictos”, dijo 
el legislador mientras la alcaldía de Progreso de Obregón continuaba tomada por pobladores. La petición de juicio político 
contra el alcalde, realizada por regidores como el petista Armando Mera, ingresó al Congreso local en febrero pasado. 
Denunciaron que el edil no asistía a las asambleas del Cabildo.  (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Ingresa SP a la alcaldía, causa enfrentamiento: Alrededor de las 18:00 horas, al menos 80 elementos de 
Seguridad Pública (SP) de Progreso de Obregón recuperaron la alcaldía, que se mantenía ocupada desde el domingo por 
integrantes del Movimiento por la Dignidad, El director de SP, Rubén Estrada Aguilar, se negó a dar pormenores sobre el 
operativo, pero se pudo observar que al oponerse al desalojo, se registró un conato de bronca entre los manifestantes y 
la policía. Según versiones de asistentes, los elementos policiacos, acompañados por funcionarios, ingresaron al edificio 
solamente para recuperar documentación. Entre forcejeos, los policías lograron recuperar algunas cajas con documentos, 
para abandonar nuevamente el ayuntamiento. Minutos después, los manifestantes volvieron a cerrar la alcaldía, la cual 
permanecía bloqueada hasta el cierre de esta edición. Debido al conflicto, en el municipio se apostaron policías de 
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diferentes corporaciones locales, hay almenos 12 patrullas y 60 uniformados. Ante estos hechos, algunos funcionarios 
ocupan sedes alternas para realizar sus labores, como la Biblioteca municipal y las instalaciones del DIF. A pesar de que 
se decía que, ayer por la mañana, Alfredo Zúñiga Avilés ofrecería una conferencia de prensa, no se ha presentado en 
público. El secretario municipal, Uriel Levit Hernández, anunció que el alcalde se encuentra en Pachuca; sin embargo, 
trascendió de manera informal que el edil y sus directores mantuvieron una reunión a puerta cerrada en las instalaciones 
del Centro de Convenciones Bicentenario. En la alcaldía se esperaba la presencia del Ministerio Público para dar fe de los 
hechos, pero la oficina correspondiente al distrito judicial de Mixquiahuala informó que no tenían conocimiento de la 
situación. El domingo por la noche, los manifestantes, encabezados por el regidor petista Armando Mera, tomaron la 
alcaldía; de la comandancia de policía sacaron al director de SP, Rubén Estrada Aguilar, junto con algunos policías, y en 
lo alto del edificio colocaron una manta señalando al edil como “traidor”. La noche transcurrió en calma, a pesar de que 
se especuló que llegarían granaderos para desalojar, pero hasta el momento sólo una unidad de la Agencia de Seguridad 
e Investigación estatal vigiló la alcaldía a aproximadamente 10 metros de ahí. Algunos habitantes comentaron que los 
rondines por parte de la policía municipal se dieron de manera regular. Fernando Moctezuma Pereda, secretario de 
Gobierno estatal, señaló que esta problemática tiene un origen político partidista interno, en el cual se tendrá que 
intervenir en las negociaciones. Moctezuma Pereda confirmó que en breve se iniciarán las pláticas para conciliar a las 
partes y preservar la paz social en el municipio, pues destacó como desafortunados los incidentes de los días pasados.  
(Roció Velarde, página 05) 

Criterio-Diccionario escolar básico hidalguense, lleno de errores (imagenes): El Diccionario Escolar Básico que 
es parte del paquete de útiles escolares en Hidalgo, en los niveles de educación primaria, se encuentra lleno de errores 
ortográficos e información ambigua. Desde la introducción se pueden apreciar errores de edición, como por ejemplo el 
uso de “gobierno” en lugar de “gobernador”, antes de nombrar a José Francisco Olvera Ruiz. Otro de los errores más 
notables, es que en la sección de hombres ilustres, no aparece Granados Chapa, quien se ha distinguido por la obtención 
de la medalla Belisario Domínguez, entre otros reconocimientos. Además, al cronista Juan Manuel Menes Llaguno, le 
cambiaron su apellido materno por Llaguano. Dentro de la información, carece de hechos verídicos, ya que considera a la 
entidad como una de las más turísticas, cuando de acuerdo a información de Datatur (Sistemas de información turísticas) 
e instituciones como el ITESM, es la menos competitiva en ese rubro. Asimismo, destaca la actividad minera en Pachuca, 
misma, de acuerdo al INEGI, prácticamente ha desaparecido. La publicación cambia nombres de diversos municipios 
como por ejemplo “Acasachitlán” por Acaxochitlán; “Actocpan” por Actopan; “Mineral del Chino” por Mineral del Chico; 
“San Agustín Tlaxcala” por San Agustín Tlaxiaca; “San Tiago de Anaya” por Santiago de Anaya; Santiago Tulantepec 
aparece en dos ocasiones; Singuilucan comparte su número de identidad con Tulantepec.  (redacción, página 06) 

Criterio-Propone Torres al Cabildo de La Reforma privatizar basura: Mineral de la Reforma podría ser el segundo 
municipio hidalguense en concesionar su servicio de recolección de basura luego de que el regidor del PT Mariano Torres 
L’estrade presentará una propuesta en Cabildo. El ayuntamiento sólo posee cuatro camiones recolectores, que se 
equilibran con concesiones otorgadas a particulares para recoger los desechos de más de 127 mil personas que habitan 
en la demarcación. El regidor petista señaló que es necesario que, como ya lo hizo Pachuca, se privatice este servicio, 
pues reconoció que el gobierno no cuenta con recursos para cubrir la demanda. “Hemos insistido que es necesario, 
porque no nos damos abasto y el servicio es deficiente para atender las necesidades de la población. No hay un servicio 
que sea respetuoso con los ciudadanos; para que te recojan la basura es obligatorio dar de entre 5 y 10 pesos”, dijo. 
Diariamente, en La Reforma se generan aproximadamente 10 toneladas de residuos sólidos, mismos que son sometidos 
a un procesamiento “y hay un revoltijo de basura” de los desechos sólidos, incumpliendo así con la Ley de Manejos de 
Residuos Sólidos en Hidalgo, señaló el regidor del PT. Sin detallar aún que empresas se podrían encargar de la 
recolección de basura, Torres L’estrade espera que su propuesta sea tomado de manera consciente por sus compañeros 
y el alcalde para que en seis meses se pueda concretar la privatización del servicio de limpia. (José Antonio Alcaraz, 
página 07) 

Sol de Hidalgo-Escandaliza escolta policial: El escolta y familiar del secretario de Seguridad Pública Municipal de 
Pachuca, Roberto Cortés Torres, fue detenido, después de amagar con su arma de cargo a un taxista, con quien había 
tenido un incidente vial en calles de Pachuca. El servidor público, identificado como Óscar Trejo Cano, se informó, viajaba 
con otros individuos no identificados. Luego de ser sometido por policías estatales, fue puesto a disposición del agente 
del Ministerio Público (MP). En seguida de conocerse la aprehensión del sujeto en completo estado de ebriedad, el 
alcalde Eleazar García escribió en su cuenta de Facebook lo que textualmente se reproduce a continuación: "He dado la 
instrucción de dar todas las facilidades para la investigación, a la cual será sometido un funcionario público de esta 
administración." Segundos después, en la red social, insistió: "La confianza de la ciudadana y su seguridad es mi 
prioridad. No permitiré un solo abuso contra quienes confían en nosotros como autoridades." "El Pantera", como también 
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se le conoce al servidor público, pues utilizaba ese sobrenombre como código de identificación en la corporación, fue 
arrestado en estado de ebriedad, luego de amenazar al conductor del taxi, por un incidente vial. El escolta de Roberto 
Cortés, secretario de Seguridad Pública Municipal, fue trasladado, primero, a la corporación estatal, donde fue puesto a 
disposición del Ministerio Público, y, posteriormente, del área de retención primaria de la Agencia de Investigaciones, 
antes conocida como Policía Ministerial. DADO DE BAJA POR LA MAÑANA Ayer mismo, la oficina de Prensa del 
Ayuntamiento de Pachuca confirmó que el hombre, de quien se había negado su identidad en el gobierno de la ciudad, 
había sido dado de baja, pues se afirmó que el gobierno municipal que encabeza Eleazar García no solapará ni permitirá 
abusos ni excesos de ese tipo contra la ciudadanía.. Asimismo, que el sujeto estará a disposición de las autoridades 
competentes para que responda por su actuación fuera de la ley y el amago con arma de fuego contra el chofer del taxi 
que, se sabe, era conducido por Jorge Luis Pérez López. El agente del Ministerio Público Investigador adscrito a la 
Coordinación de Seguridad  Estatal, dio inicio a la averiguación previa 12/SP/I/1239/2012, por el delito de amenazas. El 
denunciante señaló que al ir conduciendo un taxi por la calle Fernández de Lizardi, en esta ciudad, sufrió un incidente vial 
con los ocupantes de un vehículo Mitsubishi, tipo Eclipse, donde viajaban Óscar Trejo Cano y Javier Caballero Hernández, 
quienes, como ya se informó, fueron detenidos y puestos a disposición del Ministerio Público. La tarde de ayer, se 
confirmó, el agraviado otorgó el perdón legal al escolta y familiar de Roberto Cortés, conocido como "El Pantera". 
(Abraham Ramírez, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Satisface la labor desempeñada en primeros meses, afirma EGS: Aunque a siete meses de iniciada la 
administración municipal de Pachuca quedaron asentadas las bases para su desarrollo a corto y largo plazo, el alcalde 
Eleazar García Sánchez, manifestó en exclusiva para La Crónica de hoy en Hidalgo que el trabajo más intenso será en los 
próximos años, cuando los proyectos sean concretados. El edil capitalino advirtió que derivado de la exigencia de la ley, 
el primer informe de labores debe rendirse en septiembre, pero estableció que existe un largo trecho por trabajar, ya que 
son pocos meses de administración en los que es posible trazar la ruta que debe seguirse para mejorar al municipio. Al 
ser el primer presidente municipal que ejercerá una administración de cuatro años y siete meses, consideró que el 
trabajo y los resultados que se presenten en lo subsecuente, serán el sello con el que se identifique y recuerde su 
administración. “Hay proyectos importantes con los que se pretende dejar un buen legado, como el tema de la movilidad, 
que va de la mano con gobierno del estado, de donde se desprende el proyecto del Tuzobús y de los senderos verdes 
con las ciclovías que tendrán una extensión total de 32 kilómetros en todo Pachuca”. Sobre este punto, destacó la labor 
realizada en la ciudad al considerar que en el Distrito Federal el perredista Marcelo Ebrard efectuó 34 kilómetros de 
sendero en seis años, por lo que los planeados para la capital hidalguense son de gran importancia para el desarrollo 
ordenado. García Sánchez afirmó que existen amplias perspectivas para atender temas como la remodelación del Centro 
Histórico, para lo cual ayer por la noche mantendría una reunión en la que se determinaría la manera de incorporar el 
proyecto en el presupuesto del 2013. Confirmó que será durante el año siguiente cuando aborde el tema de la Central de 
Abasto, en cuyo espacio que hoy la alberga está proyectado un parque de vital impacto social; ambos planes dejarán 
huella, sentenció. Cuestionado sobre la relación y aceptación que tiene de parte de representantes de barrios y colonias, 
expuso que viene un intenso trabajo con ellos, ya que apenas se cumpla con el informe de labores, comenzará 
audiencias públicas a las que se comprometió durante campaña. “Estaremos cerca de ellos trabajando, reconocemos su 
voluntad porque en ocasiones no es posible dar respuesta a todos positivamente por la cuestión del presupuesto, pero 
damos posibilidades de solución, lo que les deja un buen sabor de boca”. Concluyó que está satisfecho de haber pasado 
del ámbito empresarial al de servidor público, al precisar que su satisfacción por ayudar a los demás; “todo los días hay 
un reto, cuando se ayuda y retribuye a la confianza de la gente es la mejor recompensa que puedes tener”. (Milton 
Cortés, página 03) 

Crónica-Necesario “desplazar” la Central de Abasto: La reubicación de la Central de Abasto en Pachuca es un 
tema que debe abordarse en los proyectos del presupuesto 2013 por el gobierno estatal y municipios que conforman la 
zona metropolitana, manifestó el coordinador regional de Pachuca, Ramón Vicente Diez. Durante las 11 reuniones que 
tendrán con los alcaldes de la zona, podrán definirse y analizarse obras y acciones a favor de cada municipio. Consideró 
que este proyecto tiene varios años, pero con el apoyo del gobernador José Francisco Olvera Ruiz se podrá tener un 
avance en beneficio de la población hidalguense. Añadió que dicha obra deberá desarrollarse en varias etapas, por lo que 
será necesario iniciar con un proyecto adecuado en un corto o mediano plazo por parte de las instancias del gobierno 
estatal y las municipales. (Alberto Quintana, página 04) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Arraigan a PFs: Los 12 agentes de la Policía Federal (PF) investigados por atacar presuntamente a una 
camioneta con placas diplomáticas que trasladaban a personal estadounidense en la carretera México-Cuernavaca, 
quedaron a partir de ayer bajo arraigo durante 40 días. La Procuradora Marisela Morales informó que la acusación más 
sólida en contra de los policías federales es el ilícito de abuso de autoridad, pero que no obstante, será el Ministerio 
Público, a partir de las investigaciones, el que determine si existen otras responsabilidades. "Las personas que fueron 
puestas a disposición, los 12 policías federales, ya ha sido otorgado por el juez especializado en cateos, arraigos e 
intervenciones telefónicas, un arraigo por 40 días y vamos a continuar profundizando en las investigaciones. "Ahorita 
tenemos abuso de autoridad y lo que resulte, porque sin duda es un hecho que se tiene que esclarecer hasta sus últimas 
consecuencias y, en el mismo sentido, los delitos que se hayan actualizado, también van a tomarse en cuenta", indicó. La 
funcionaria detalló que la PGR no indaga el delito de delincuencia organizada, y que la Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos Penales y Amparo seguirá al frente de las diligencias. El viernes pasado un vehículo blindado 
con placas de la Secretaría de Relaciones Exteriores y con dos dos funcionarios estadounidenses circulaba a la altura del 
poblado "Tres Marías", cuando fueron sorprendidos por agentes de la PF, al parecer vestidos de civil y a bordo de 
automóviles particulares, quienes después de una persecución dispararon con armas largas no oficiales. Ayer los 
familiares de los agentes protestaron en la delegación de PGR en Cuernavaca e impidieron por varias horas el traslado de 
los policías al Centro de Investigaciones Federales ubicado en la colonia Doctores del Distrito Federal. Con gritos y a 
través de cartulinas, exigieron la presencia del titular de la SSP, Genaro García Luna, y del jefe de la División de 
Seguridad Regional de la Policía Federal, Luis Cárdenas Palomino, para que intercedan por los uniformados. "No los 
vamos a dejar salir hasta que no venga una autoridad competente y nos explique a dónde los van a llevar y por qué se 
los van a llevar si ellos estaban cumpliendo con su trabajo", expresó Armando Vargas, hermano de uno de los 12 policías. 
Percibe CNDH ataque orquestado El ataque de agentes federales a una camioneta de la Embajada de EU pudo tratarse 
de una "acción orquestada" en el que los oficiales cometieron excesos, consideró Raúl Plascencia, presidente de la CNDH. 
"No hay justificación alguna para ese tipo de usos excesivos de la fuerza. "Estamos aquí ante una falla sumamente grave 
por parte de los elementos. Pudiera tratarse de una acción orquestada, y es el compromiso de la Procuraduría General de 
la República la que tiene que determinar el porqué de estas circunstancias y, sobre todo, si existen otros elementos 
involucrados", expresó. Derivado de la agresión contra el vehículo diplomático, el titular de la CNDH aseguró haber 
ofrecido al Embajador estadounidense, Anthony Wayne, respaldo en materia de derechos humanos, aunque hasta ayer 
no había recibido respuesta alguna. (Henia Prado, primera plana) 

Excélsior-PAN y PRD pactan alianza; preparan agenda común: Los partidos Acción Nacional (PAN) y de la 
Revolución Democrática (PRD) acordaron conformar una alianza legislativa con el propósito de obligar al PRI a llevar a 
fondo las reformas en materia de combate a la corrupción, transparencia y publicidad gubernamental. Dirigentes 
nacionales y coordinadores parlamentarios de PAN y PRD también acordaron buscar que se castigue con anulación 
electoral la compra de votos. Los coordinadores parlamentarios del PAN y el PRD, así como la senadora electa panista 
Gabriela Cuevas aclararon que no se trata de un bloque contra el PRI, ni una alianza para poner obstáculos al próximo 
gobierno federal, sino un acercamiento para encontrar coincidencias en el impulso de una agenda común. Luis Alberto 
Villarreal, coordinador de los futuros diputados federales del PAN, así como su homólogo del PRD Silvano Aureoles, 
explicaron que harán reuniones bilaterales con el PRI para encontrar coincidencias en la agenda a impulsar. Ambos 
líderes parlamentarios explicaron que entre las coincidencias que trabajan está completar la reforma política, con un 
nuevo análisis de temas como la reelección consecutiva de legisladores y la segunda vuelta electoral. PAN y PRD hacen 
equipo Definen temas coincidentes, como impulsar que la compra de votos sea castigada con la anulación de comicios. 
Dirigentes nacionales y coordinadores parlamentarios de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución 
Democrática (PRD) concretaron una alianza legislativa para obligar al PRI a que sus propuestas de reformas 
anticorrupción, transparencia y publicidad gubernamental vayan a fondo y no sólo sean “un maquillaje”. Acordaron 
también impulsar de manera conjunta cambios para castigar la compra de votos con la anulación de los comicios. Luis 
Alberto Villarreal, Silvano Aureoles y Luis Miguel Barbosa, quienes serán los coordinadores parlamentarios de PAN y PRD, 
así como la senadora electa panista Gabriela Cuevas, aclararon que no se trata de un bloque antiPRI ni una alianza para 
poner obstáculos al próximo gobierno federal, sino de un acercamiento a fin de impulsar una agenda común. Villarreal, 
quien coordinará a los diputados federales del PAN, y Aureoles, quien hará lo propio con los del PRD, explicaron que 
incluso habrá reuniones con el PRI para encontrar coincidencias. Entre éstas, dijeron, está completar la reforma política 
con un nuevo análisis de temas como la reelección consecutiva de legisladores federales y la segunda vuelta electoral. 
También establecer como causal de nulidad de una elección federal y la pérdida del registro como partido político el 
rebase del tope de gastos de campaña y la compra de votos, así como el uso de recursos públicos. La tercera 
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coincidencia es la reforma en materia de medios de comunicación y elecciones. Esto para cerrar “la puerta trasera” por la 
que medios de comunicación y políticos evadieron restricciones de compra de espacios. El cuarto punto se refiere a la 
transparencia, con el objetivo de que el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos cuente con 
las facultades para obligar a los estados a rendir cuentas, así como ir por un cambio constitucional en materia de 
endeudamiento público de los gobiernos estatales. La sexta coincidencia fue en materia de combate a la corrupción, a 
partir de la minuta aprobada en el Senado y pendiente en la Cámara de Diputados, y un severo castigo a los servidores 
públicos que incurran en ella. Hablan de esfuerzo propositivo Silvano Aureoles explicó que la reunión fue para 
“encontrar puntos de coincidencia en la agenda”, y también para obligar a que el PRI vaya a fondo en las propuestas que 
ha anunciado. “No queremos ir con reformas que sólo sean un maquillaje. Quieren en el PRI ir en temas como 
corrupción, transparencia y publicidad gubernamental, temas que frenaron y ahora dicen que impulsarán. Bien, las 
vamos a revisar, analizar e ir a fondo en los tres temas. No vamos a validarles unas propuestas que sólo buscan sacarlos 
del hoyo de carencia de credibilidad que tienen ahora”, explicó. Luis Alberto Villarreal dijo  que la reunión, encabezada 
por Gustavo Madero y Jesús Zambrano, presidentes nacionales de PAN y PRD, fue para dejar en claro que “Acción 
Nacional está dispuesto al diálogo con todos y que vamos en la construcción de agendas en común”. Recalcó también 
que no es un bloque contra el PRI, sino un esfuerzo propositivo. A su vez, Miguel Barbosa, quien coordinará a los 
senadores del PRD, aseguró que tienen “el compromiso de seguir dialogando, de identificar temas comunes, pero yo 
quiero decir que no hay bloques en la Cámara, sino que vamos a ser muy responsables, porque es lo que nos exige la 
sociedad.” Por su parte, Gabriela Cuevas insistió en que “no se trata de hacer un bloque en contra, sino en favor de 
distintas causas. La reunión tuvo como objetivo buscar las coincidencias entre el PAN y el PRD, que son muchas, en 
temas de reforma electoral, de transparencia, de combate a la corrupción, temas importantísimos como la deuda pública 
y los estados, y sin duda hay que impulsarlas”. No se trata hacer una agenda en contra de alguien, enfatizó, sino en 
favor de México, “con los temas que más le urgen a nuestro país”. Alianza sí, pero no en todo El presidente nacional 
del PRD, Jesús Zambrano, señaló que que a pesar de que Acción Nacional cuenta con su propia agenda, existen puntos 
importantes de coincidencia con el perredismo. “No nos vamos a marginar ni vamos a permitir que nos marginen, por eso 
estamos avanzando en los temas coincidentes, que no son pocos. “En otros podemos tener discrepancia y veremos en el 
camino qué se va a hacer con ellos, cómo los vamos a abordar. No se trata de una alianza en todo, y mucho menos en 
temas en los que no coincidimos desde la perspectiva del PRD”, puntualizó. “Se acordó que se integraran comisiones de 
diputados y senadores de ambos partidos para que muy pronto identifiquen cuáles son los temas en los que tenemos 
coincidencia, en cuáles podemos impulsar reformas o la construcción de acuerdos con las otras fuerzas políticas”, añadió. 
Asimismo, a traves de un comunicado, el PAN detalló que tras identificar las coincidencias con el PRD, se intentará 
agilizar una serie de reformas en el Congreso de la Unión. El PT está dispuesto a negociar Quien será el coordinador 
de los nuevos senadores del Partido del Trabajo, Manuel Bartlett, aseguró que su fuerza política está dispuesta a 
negociar y llegar a acuerdos con el PRI y el PAN. “Siempre el trabajo legislativo requiere acuerdos para poder avanzar, 
porque si bien puede haber una mayoría, la mayoría no puede imponerse al país en general. “Tiene que haber un órgano 
plural, un respeto a las diversas posiciones, de manera que puede haber acuerdos, pero yo insisto que la posición 
nuestra es defender todo aquello que tenga como objetivo realmente la justicia social de este país”, explicó. Manuel 
Bartlett también aseguró que buscará a Layda Sansores, única legisladora del Movimiento Ciudadano, para que se sume 
al grupo parlamentario del Partido del Trabajo, a fin de que no sea considerada como independiente y forme parte de un 
grupo de trabajo. Dijo que Sansores es una legisladora con experiencia y su participación en el PT sería fundamental para 
el trabajo que desarrollará ese grupo parlamentario. A partir del 1 de septiembre, la fisonomía política del Senado 
cambiará, a partir de que Movimiento Ciudadano desaparecerá como grupo parlamentario al no conjuntar los cinco 
legisladores que requiere para conformarse como tal. De esa forma, sólo existirán los grupos parlamentarios de PRI, 
PAN, PRD, PVEM y PT, así como dos legisladoras independientes: Layda Sansores y Mónica Arriola, única integrante de 
Nueva Alianza. Layda Sansores será integrante de la Mesa de Decanos, y hasta ahora no ha expresado su decisión de si 
se va al PT, acepta la invitación del PRD o se queda como independiente. Quieren cambiar imagen El PRD en la 
Cámara de Diputados llegará la Legislatura que está por iniciar con “el ánimo de dejar atrás la idea de que es un partido 
contestatario y nada propositivo”, aseguró Silvano Aureoles, próximo coordinador de ese partido en San Lázaro. Esto, 
remarcó, “sin renunciar a nuestros ideales, principios y posturas de izquierda”, aunque externó que el PRD debe 
“entender que los tiempos demandan mesura y apertura, para sacar los temas importantes que los mexicanos esperan 
que el Congreso resuelva”. “La nuestra va a ser una fracción que se dedique a construir consensos, más que a 
obstaculizar propuestas”, aseveró Aureoles en entrevista con Martín Espinosa, para Grupo Imagen Multimedia. “Nadie 
quiere imponer, nadie quiere agandallar, pero espero que nadie se evada de la  responsabilidad que le toca”, comentó 
sobre la labor de los demás grupos parlamentarios. (Leticia Robles, primera plana) 
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La Jornada-Estadunidenses agredidos en Tres Marías son dos agentes de la CIA: Los agentes estadunidenses 
que fueron baleados el viernes pasado –junto con un capitán de la Armada de México–, cuando se dirigían al campo de 
tiro y entrenamiento de la Infantería de Marina ubicado en la zona de Xalatlaco, pertenecen a la Agencia Central de 
Inteligencia (CIA, por sus siglas en inglés), confirmaron fuentes oficiales cercanas a la investigación, las cuales agregaron 
que el ataque tuvo lugar después de que los agresores vieron de cerca a los ocupantes del vehículo diplomático. De 
acuerdo con información obtenida por este diario, la agresión en contra de los agentes estadunidenses y del marino fue 
directa y si no hubo víctimas fatales fue porque la camioneta Toyota en la que viajaban tenía blindaje nivel siete (el más 
alto que hay). El mismo día de los hechos –ocurridos cerca de Tres Marías, Morelos– la embajada estadunidense 
denunció que se había tratado de una emboscada, mientras que la Policía Federal informó que había sido una confusión. 
La intercepción La información de la Procuraduría General de la República (PGR) señala que los agentes de la CIA, 
quienes iban a dar seguimiento a cursos de tiro que imparten a marinos en el campo de entrenamiento de la Infantería 
de Marina, transitaban en el tramo de terracería conocido como El Capulín, en Xalatlaco, estado de México, cuando los 
alcanzó una Dodge Van con varios civiles fuertemente armados, quienes los encañonaron y obligaron a que se 
detuvieran. Sin dejar de apuntarles con sus armas, dos de ellos se dirigieron a la Toyota; de pronto, el conductor del 
vehículo de la embajada estadunidense se echó en reversa y bruscamente, a toda velocidad, regresó hacia la carretera 
federal. En este momento, agregaron los informantes, comenzaron los disparos y continuó la persecución. Al paso les 
salió un segundo carro, un Sentra que estaba detenido tratando de bloquearles el camino, y cuatro civiles más 
comenzaron a dispararles con armas de grueso calibre. Agregaron que más adelante, luego de pasar por una ranchería y 
antes de llegar a la gasolinera cercana al entronque con la carretera, otros ocho hombres vestidos de civil que iban en 
dos carros se sumaron a la agresión y la Toyota alcanzó a chocar con uno de los vehículos que le cerraba el paso. 
Seguidos por los cuatro automóviles, los agentes estadunidenses y el marino trataron de protegerse en la gasolinera, 
pero al no conseguirlo siguieron la marcha. Sin embargo, en el entronque los esperaba un quinto vehículo desde el cual 
comenzaron también a dispararles. Una vez en la carretera federal, y debido a los impactos de bala, la Toyota quedó 
inmovilizada y aun así seguían recibiendo tiros de armas de alto calibre. “Uno de los agresores irrumpió con un cuerno de 
chivo contra el blindaje nivel siete de la camioneta diplomática y fue cuando los agentes estadunidenses resultaron 
heridos, porque iban en la parte delantera; el marino iba solo en la parte trasera”, añadieron. Los informantes añadieron 
que en ese momento llegaron tres vehículos de la Policía Federal y poco después cesaron los disparos, aunque sin dejar 
de encañonar a los ocupantes del vehículo diplomático. Los agentes federales bajaron de sus patrullas y también los 
encañonaron. Uno de ellos se acercó a la Toyota y fue cuando los agentes se identificaron como diplomáticos 
estadunidenses; en ese instante, los policías federales gritaron una clave a los que estaban vestidos de civil y a los otros 
policías y entonces dejaron de encañonarlos. Uno de los agentes estadunidenses que estaba herido fue llevado a la parte 
trasera de una de las patrullas de la Policía Federal, en la que se encontraban varias armas largas, concluyeron los 
informantes. (Jesús Aranda, primera plana) 

Universal-Nutre GDF a círculo financiero de AMLO: El gobierno del Distrito Federal otorgó contratos por más de 
100 millones de pesos a empresas vinculadas con Andrés Manuel López Obrador y a su operador financiero Octavio 
Romero Oropeza. Desde 2007, cercanos al político tabasqueño constituyeron una red de empresas con la cual obtienen 
contratos del gobierno capitalino, delegaciones y partidos de izquierda. La empresa SAD Desarrollo y Transparencia tiene 
como socio fundador a Héctor Muñoz Ibarra, presidente de Austeridad Republicana, organización vinculada con López 
Obrador. Esta firma ha recibido contratos con los montos más altos. En la empresa también figura Javier López Núñez, 
director general de Recursos Materiales y Servicios Generales del GDF, también en el gobierno de López Obrador. AFK y 
AAR son las otras dos empresas que también han obtenido contratos del GDF. De acuerdo con contratos y actas en 
poder de EL UNIVERSAL, estas firmas habrían simulado licitaciones por invitación en las que SAD ha resultado la 
ganadora. AFK Comunicación Creativa fue creada por Maricela García, contadora de la organización Honestidad Valiente, 
y AAR Consultores de Negocios por Eréndira Álvarez del Castillo Gallardo, Óscar Daniel Ramos Flores y Gustavo Álvarez; 
estos últimos también aparecen en las listas de donatarios del PRD. En cuatro años las tres compañías recibieron 
contratos que ascendieron a más de 110 millones de pesos. Las tres empresas se ubican cerca de la que fue casa de 
campaña de Andrés Manuel López Obrador. Aunque SAD es de reciente creación, de 2008 a 2011 obtuvo contratos por 
93 millones 252 mil pesos de diversas instituciones capitalinas. Justo un año después de la constitución de SAD surge 
AFK Comunicación Creativa, cuya responsable y dueña es contadora de la asociación Honestidad Valiente, de Andrés 
Manuel López Obrador. En menos de cuatro años ha obtenido contratos por 18 millones 182 mil pesos en el DF. La 
Asamblea Legislativa del DF le otorgó el contrato de mayor monto en 2010 (2 millones 363 mil 886 pesos) por un video 
sobre el Bicentenario de la Independencia. En enero de 2008 se constituyó AAR para prestar servicios legales, fiscales, 
administrativos, contables; participar en concursos y licitaciones públicas en el sector público y privado; prestar servicios 
relacionados con el desarrollo del personal de todas las personas físicas y morales. (Nayeli Cortés, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Para los nuevos diputados y senadores: Liderada por el Partido Comunista, China sin embargo es (desde 1978) 
capitalista y hoy segunda potencia comercial del mundo. Su primer ministro, Wen Jiabao, aventura una receta que 
supone “solución” para los países emergentes: Lo esencial, dice, son los cambios inmediatos en la administración pública 
y la eliminación de los “factores hipócritas” donde las leyes ven “el lado teórico”, pero no “las consecuencias prácticas”. 
Su decálogo es draconiano, pero en algo, quizá, sugerente para los nuevos diputados y senadores mexicanos: 1. Pena de 
muerte para crímenes atroces. 2. Castigo severo a políticos corruptos. 3. Quintuplicar la inversión en educación. 4. 
Reducir la carga tributaria y una reforma fiscal inmediata. 5. Reducción del salario y los gastos de los políticos. 6. 
Desburocratización inmediata. 7. Recuperación de la inversión pública eficiente detenida en los últimos años. 8. Fuerte 
inversión en el cambio de la cultura popular. 9. Invertir sin tardanza en ciencia y tecnología. 10. Reducir la edad laboral y 
penal a los 16 años.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los debates, los niños del futuro, "Tercer Grado" y #YoSoy132: “Las elecciones presidenciales de México 2012 se 
convirtieron en el primer suceso electoral en Latinoamérica donde las redes sociales tuvieron un papel fundamental”. Con 
esa afirmación, illuminati Lab (Social Media Intelligence) presenta el delicioso y muy útil libro 140 trending topics que 
hicieron historia. Ordenados cronológicamente del 30 de marzo al 2 de julio, se pasa lista a los 140 sucesos en Twitter 
que, por su dimensión e impacto, marcaron la elección. Cada uno viene acompañado por un puntual texto de referencia y 
estadística dura. Por ejemplo, el de “AMLO en Tercer Grado”, del 6 y 7 de junio, marca que el programa tuvo un millón 
113 mil 405 tuits; 246 mil 899 usuarios y 344 millones 42 mil impactos. Por este libro sabremos que los momentos 
centrales en Twitter fueron el primer y segundo debate de los candidatos, la visita de Enrique Peña Nieto a la Ibero, la 
jornada del 1 de julio y los Tercer Grado con Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Y que el movimiento 
#YoSoy132, los #Botbusters y los niños de “Nuestro México del futuro” fueron los fenómenos de la temporada. 
Televisión, más redes sociales, más política es ya una nueva cultura que comenzamos a desentrañar en México y que 
tuvo su momento fundacional en el primer semestre de 2012. Porque, como asegura el libro (puede descargarse, 
asimismo, en illuminatilab.com/mexico/): “Las manifestaciones individuales online generaron altos niveles de penetración 
y provocaron acciones de movilización colectiva que tomaron gran relevancia en el proceso electoral”. ¿Quién hará ahora 
una obra cualitativa de este tamaño? Gracias illuminati Lab por el estupendo libro.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿Emboscada o confusión?: La mañana del viernes pasado, una camioneta Toyota de la embajada de Estados Unidos 
en México, con placas BCM-242 de la SRE, circulaba de Tres Marías al Centro de Adiestramiento de la Marina de México, 
en el Cerro del Chapulín, en Xalatlaco, Estado de México. Iba al volante un funcionario de esa embajada y otro le 
acompañaba en el asiento del copiloto. En el de atrás, un capitán de la Armada de México. Sobre un camino de terracería 
se les emparejó una camioneta Dodge Van, sin identificación, desde la que unos sujetos vestidos de civil marcaron el 
alto, mostrando sus armas largas. La Totoya se detuvo casi en seco y la Van, de la que descendieron dos personas 
apuntándolos con dos AR-15, unos metros más adelante. Al verlos, el piloto de la Totoya arrancó en reversa a toda 
velocidad, dio un giro de 180 grados y enfiló hacia la carretera. Ahí recibieron los primeros tiros. Los agresores subieron 
rápidamente a la Van que los persiguió mientras les seguían disparando. En su huida hacia la carretera, en medio de una 
ranchería, se toparon con un Sentra amarillo que bloqueaba el camino con otras cuatro personas con armas largas y que 
les dispararon, uniéndose a la persecución. Casi al llegar al entronque con la carretera, aparecieron dos pick up, una 
amarilla y otra color oscuro, de las que bajaron otros ocho, también haciendo fuego. La Toyota, blindada, llegó a una 
gasolinera donde sus ocupantes se creyeron seguros. Pero poco les duró: los cuatro vehículos les dieron alcance y les 
dispararon, por lo que retomó su marcha hasta donde dio la camioneta, con las llantas desechas a tiros. Sus 
perseguidores también se detuvieron, se bajaron y comenzaron a disparar contra las ventanillas delanteras, uno de ellos, 
con un cuerno de chivo. De pronto aparecieron tres patrullas de la Policía Federal, los agresores suspendieron el fuego, 
pero no se movieron. Un agente habló con los ocupantes de la Toyota, dio una orden y los que seguían apuntando 
bajaron las armas. La versión dice que acto seguido, los agresores se fueron y en una patrulla de la Policía Federal 
llevaron a uno de los diplomáticos heridos, cuando los alcanzó una ambulancia, haciendo el traslado a un hospital en 
Cuernavaca. A esto siguió un comunicado de Marina-SSP y una gran desconcierto: ¿confusión, como dice una versión de 
los policías detenidos, o emboscada, como dice el gobierno de Estados Unidos? Eso nos lo tendrá que decir la PGR, y 
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pronto. Antes de que nos enteremos por otra fuente qué fue lo que realmente sucedió a las 8 de la mañana del viernes 
25 de agosto, en el kilómetro 50+500 de la carretera federal México-Cuernavaca.  Nos vemos mañana, pero en privado. 
(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, por si hacía falta, comenzó a circular otra versión del incidente ocurrido el viernes pasado en la zona de Tres 
Marías y ésta, dicen, puede ser el testimonio del marino que viajaba en el vehículo atacado, capitán Fabián Molino, que 
por cierto no iba conduciendo la unidad diplomática, como se había dicho hasta ahora, sino que iba en el asiento de 
atrás, solo. 

Según este relato, el grupo se dirigía a un campo para prácticas de tiro con armas largas, conocido como El Capulín, en 
el municipio mexiquense de Xalatlaco, cuando los alcanzó una camioneta Van Dodge verde, con gente vestida de civil 
fuertemente armada que, encañonándolos, los obligó a detenerse. 

:Que cuando los agresores descendieron de su vehículo, el conductor estadunidense metió reversa para tratar de 
regresar a toda la velocidad a la carretera y ponerse a salvo, pero en el camino había otros cuatro automóviles 
bloqueando la ruta de escape y también comenzaron a dispararles; por esta razón el comunicado de la embajada de 
Estados Unidos hablaba de una “emboscada”. 

Una vez en la carretera, la camioneta diplomática solo pudo avanzar un kilómetro y medio, pues quedó seriamente 
dañada del motor y las llantas por la lluvia de balas. 

:Que cuando los cinco vehículos alcanzaron a la camioneta, bajaron todos sus ocupantes y comenzaron a disparar contra 
el lado derecho del vehículo donde viajaban los funcionarios estadunidenses; incluso varios tuvieron tiempo de cambiar 
sus cargadores. 

Fue entonces cuando el blindaje de la camioneta comenzó a ceder y el cristal de la ventana del copiloto se agujeró, por 
eso los “capacitadores” de la embajada de EU resultaron heridos; en la refriega, el conductor se pasó al asiento de atrás 
buscando protegerse. 

La llegada de tres patrullas de la Policía Federal detuvo el ataque, aunque todos, uniformados y civiles, no dejaron de 
apuntarles con las armas. Uno de los funcionarios abrió un poco la puerta para gritar que eran diplomáticos. Uno de los 
agentes policiacos dio una orden y todos bajaron las armas; pidió además una ambulancia. 

:Que Josefina Vázquez Mota volverá mañana a México, después de casi dos meses de descanso físico y emocional en 
tierras europeas. 

Los más destacados colaboradores de la ex candidata presidencial esperan ahora definiciones, pues al parecer no está ya 
entre sus planes competir por la dirigencia nacional del PAN. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... 
 

Por los niños: Una vez más la concentración de la información en la Ciudad de México se manifiesta en la nula atención 
que los medios nacionales prestaron al fallecimiento el 24 de agosto de Salvador Corral. El fundador y presidente de La 
Norteñita convirtió una árida región del sur de Chihuahua en un importantísimo centro de producción. Corral era hasta su 
muerte el primer productor de manzana del mundo. La Norteñita lo sigue siendo. Corral, un hombre acostumbrado al 
trabajo, que fundó La Norteñita en 1950 en Ciudad Cuauhtémoc, se negó a ser tratado para un agresivo cáncer linfático 
porque el tratamiento habría reducido de manera dramática su calidad de vida sin ofrecer grandes perspectivas de éxito. 
El agricultor y empresario, quien contaba con 82 años de edad, dejó instrucciones de que no se le ofrecieran costosas 
honras fúnebres y que cualquier dinero que alguien quisiera gastar en flores u homenajes se entregaran a una iglesia o al 
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Instituto ENLAC. ¿El Instituto ENLAC? Sí, una institución de Ciudad Cuauhtémoc que se dedica a la enseñanza de niños 
con obstáculos para su desarrollo, como parálisis cerebral o síndrome de Down. En una visita a Ciudad Cuauhtémoc este 
pasado fin de semana he tenido oportunidad de conocer este Instituto, el cual fue formado en 2003 por un grupo de 
padres de la localidad con niños que padecían distintos tipos de incapacidad y que no hallaban una opción para sus hijos 
ya que tanto las escuelas públicas como las privadas los rechazaban sistemáticamente. En un principio el Instituto ENLAC 
daba atención a solo seis niños. Hoy atiende a más de un centenar con parálisis cerebral, síndrome de Down, 
hiperactividad y otros diagnósticos. La mayoría de las familias beneficiadas carece de recursos para cubrir el costo real de 
los servicios por lo que se les cobra sólo una parte o incluso nada. El propósito es dar a los pequeños herramientas para 
alcanzar el mayor grado de autosuficiencia posible. Si bien mucha gente se compadece ante estos niños, pocos están 
dispuestos a aceptar que tienen el derecho de aprender y tratar de volverse autosuficientes. El rechazo de las escuelas a 
admitirlos se convierte en el mayor obstáculo de todos. Muchos quisieran que estos seres humanos diferentes se 
ocultaran toda la vida. El Instituto ENLAC ha establecido una escuela con un programa escolarizado matutino y otro 
vespertino para dar cabida a más alumnos. Utiliza el sistema Montessori y un método para desarrollo físico. Los 
complementa con un taller de expresión artística, un programa de estimulación auditiva y otro de estabilidad emocional. 
Ofrece también un programa en casa, para los niños que no tienen el desarrollo suficiente para integrarse a un sistema 
escolarizado o para las familias que viven demasiado lejos de la escuela. En éste se capacita a los padres para aplicar los 
programas de desarrollo. El Instituto ENLAC (cuyos teléfonos son 625 583 0037 y 625 583 0097) hace circo y maroma 
para conseguir fondos. Esta semana ha lanzado un Triatlón de Educación, Deporte y Cultura. El esfuerzo llega a su 
cumbre este 2 de septiembre con un maratón en Ciudad Cuauhtémoc en el que participarán atletas extranjeros y 
nacionales, incluyendo a un numeroso grupo de indígenas rarámuris. Cada recoveco de camino en nuestro México lleva a 
destinos insospechados. ¿Quién habría pensado que una invitación a una conferencia me llevaría a la tierra del mayor 
productor de manzanas en el mundo? ¿Quién me habría dicho que en esa misma Cuauhtémoc, una ciudad de apenas 65 
mil habitantes, encontraría un esfuerzo tan notable por dar una vida mejor a niños que enfrentan los mayores obstáculos 
de todos? CONTRA LAS REFORMAS Los líderes parlamentarios del PAN y del PRD se reunieron ayer para frenar las 
iniciativas del PRI. ¿Tendremos otro sexenio sin reformas de fondo? Desde 1997 los partidos de oposición se han unido 
siempre para impedir las reformas que permitirían la construcción de un país más próspero.  (Sergio Sarmiento, 
página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Un caso de fanatismo religioso en México: En todas las naciones hay fanáticos de todas las religiones. En unas más, 
en otras menos. México no es la excepción. Ahora nos enteramos de la existencia de una de estas comunidades en 
Michoacán. En ese lugar, que está aquí, en este país en el que vivimos usted y yo, “está prohibido jugar futbol, leer 
diarios, ver televisión o estudiar”. Rodrigo Aguiar y América Juárez han escrito una crónica que describe cómo se 
vive en Nueva Jerusalén fundada “en 1973, luego de que supuestamente la Virgen del Rosario se le apareció a una 
anciana llamada Gabina Romero, que transmitió órdenes al párroco del Puruarán, Nabor Cárdenas Mejorada, para 
que creara una comunidad ‘protegida por la divinidad’”. El autodenominado Papá Nabor impuso un estricto código de 
conducta. Las mujeres, por ejemplo, tienen que vestirse “como la Virgen”, con largas faldas y pañoletas en la cabeza. Si 
bien la Iglesia católica se opone a esta secta, los gobiernos la han tolerado a lo largo de su historia. Los priistas lo 
hicieron a cambio de que todo el pueblo votara en bloque por el PRI. Típica actitud de aquellas épocas: tú votas por mí, 
yo no me meto contigo y llevamos la fiesta en paz. Los pobladores de Nueva Jerusalén incluso amurallaron su comunidad 
para que no pudiera entrar gente ajena. El tal Papá Nabor, de acuerdo con la crónica referida, gobernaba como se le 
pegaba la gana, transmitiendo sus órdenes como si vinieran directamente de autoridades divinas. Cuando murió, el 
liderazgo de esta secta lo tomó el sacerdote Martín de Tours. A partir de la muerte de Cárdenas se dieron divisiones 
en la comunidad. Hay familias, por ejemplo, que quieren una educación laica. De Tours, sin embargo, se opone y ha 
amenazado con expulsarlos. Por lo pronto mandó  quemar la escuela pública y, cuando comenzó el último ciclo escolar, 
sus huestes impidieron que se dieran clases. Según él, son órdenes que vienen directamente del cielo. No descarta que 
haya violencia. En sus sermones afirma que “la Virgen quiere mártires y sangre”. Las autoridades, las de verdad, las 
elegidas por los hombres, no saben qué hacer. Ni los gobiernos perredistas en Michoacán ni los panistas a nivel federal 
han resuelto la papa caliente que les heredaron los priistas. Nadie se ha querido meter en este conflicto que pone en 
entredicho al Estado laico y que potencialmente puede generar mucha violencia. Porque ya sabemos que los pleitos son a 
muerte cuando están involucrados fanáticos religiosos que hablan con Dios. Al parecer todos han querido mantener este 
caso de fanatismo religioso escondido bajo la alfombra: el Episcopado Mexicano, al que le incomoda esta secta católica, 
los gobiernos federal y estatal y la propia comunidad de Nueva Jerusalén, a la que le conviene el silencio. Para entender 
más sobre este caso, entrevisté a Bernardo Barranco, sociólogo de las religiones. Me reiteró que se trata de un viejo 
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conflicto que recién sale a la luz pública. Considera a Nueva Jerusalén como una secta católica disidente de la Iglesia. 
Recupera a Max Weber para justificar su definición de “secta” por tres características que las distinguen: un liderazgo 
fuerte, como fue el de Cárdenas; un regreso a las fuentes originales bíblicas que los hace fundamentalistas; y una 
intransigencia al mundo de los valores modernos. Consideran que los de afuera están mal, que los puros son ellos. 
Barranco dice que la secta se opone a las renovaciones del Concilio Vaticano Segundo y sus reformas eclesiásticas. Es 
un grupo ultratradicionalista de alrededor de tres mil habitantes. Un fenómeno sociológico fascinante: es como una 
burbuja en el tiempo que recuerda lo que fue el catolicismo en el tiempo de los cristeros del siglo XX mexicano. Tienen, 
desde luego, un dejo de machismo en contra de las mujeres, como en el Oriente Medio. Sus escuelas no imparten el 
pensamiento laico y científico. Es, en suma, un Estado dentro del Estado. Tienen su propia policía y están encapsulados 
dentro de un muro. Una comunidad teocrática profundamente reaccionaria a la modernización. El problema es que en 
Nueva Jerusalén se violan muchos derechos constitucionales. Barranco lo define como un problema de soberanía: “No 
puede haber un Estado dentro del Estado”. Las autoridades, por tanto, deben intervenir pero con mucho cuidado. Ayer, 
por lo pronto, alrededor de 200 policías federales y estatales llegaron a las inmediaciones de este poblado a fin de 
asegurar que los niños reciban la educación laica, a la que tienen derecho. A ver qué sucede. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Murillo Karam colocará la banda a EPN  
  
EL DIPUTADO priísta electo Jesús Murillo Karam figuraba anoche en un esquema de acuerdo entre los partidos 
representados en San Lázaro para ser designado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja a partir de 
septiembre y con ello ser quien coloque la banda presidencial al hoy virtual mandatario electo, Enrique Peña Nieto. El 
hidalguense hará el uno-dos con Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada tricolor, para desarrollar un cabildeo 
que garantice una ceremonia de asunción sin sobresaltos.  
   
LA DESIGNACIÓN del ex gobernador de Hidalgo debe darse mediante un consenso de las diversas fuerzas 
parlamentarias, lo que ocurrirá en un contexto en el que se asume que Murillo Karam acompañará la Legislatura sólo 
hasta el primero de diciembre, cuando se prevé que se sume al nuevo gabinete, por lo que sería relevado por un 
correligionario priísta que complementaría el periodo de un año al frente de la Mesa Directiva.  
   
EN SU PRIMERA plenaria desarrollada ayer, el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, recibió un abierto 
respaldo tanto del dirigente partidista Pedro Joaquín Coldwell como de Luis Videgaray, principal operador de Enrique 
Peña Nieto. El sonorense fue descrito por ambos en términos ampliamente elogiosos, lo que profundizará las expectativas 
sobre el impulso a iniciativas ya puestas sobre la mesa, y que el equipo del mexiquense quisiera ver consumadas antes 
del inicio del nuevo gobierno.  
   
ROSTROS contrariados habrá en muchos ámbitos de la izquierda mexicana por la información que publica hoy EL 
UNIVERSAL sobre múltiples contratos concedidos por la administración de Marcelo Ebrard Casaubon desde la jefatura de 
Gobierno del Distrito Federal, a una red financiera a la que se atribuye nutrir el flujo de recursos para sostener el 
movimiento de Andrés Manuel López Obrador. Habrá muchas preguntas por responder en varios frentes.  
   
FUE UN DÍA tenso el de ayer para la procuradora general de la República, Marisela Morales, y para el presidente de la 
Corte, Juan Silva Meza, colocados en ruta de colisión por el intento de la PGR para procesar a dos jueces federales sobre 
cuya probidad parecen existir fundadas dudas. El propio presidente Felipe Calderón buscó mediar en un escenario de 
creciente tensión, sin antecedentes en la historia moderna del país, con un encuentro privado con el ministro Silva, a lo 
que siguió una reunión igualmente reservada entre éste y la procuradora.  
 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN EL PLEITO entre la PGR y el Consejo de la Judicatura, por el juez del "Michoacanazo", hay una larga historia que sólo 
unos cuantos conocen. 

RESULTA QUE luego de que los sabuesos de la Procuraduría comenzaron a revisar las cuentas del juez Efraín Cázares 
López, descubrieron que los números entre sus ingresos y sus bienes como que no cuadraban. 

UN DETALLE llamó de sobremanera su atención: decía no tener cuentas bancarias porque su dinero lo guardaba, 
literalmente, bajo el colchón. 

ESTO los llevó a pedir a un juez de arraigo una orden de cateo para revisar la casa del juzgador. La solicitud fue 
denegada. 

CUANDO la PGR hizo la misma petición ante otro juzgado de arraigos -de los que se especializan en delincuencia 
organizada- también fue rechazada pero, ¡sorpresa!, con exactamente las mismas palabras que el primer juzgado. 

Y NO SÓLO ESO: el segundo juez recurrió de manera tan burda al "copiar/pegar" de la primera resolución que hasta le 
dejó el número de oficio de aquel recurso y no del que le habían presentado. 

AHÍ le quedó claro a los investigadores que el juez sospechoso contaba con la complicidad de sus colegas. Y ahí comenzó 
el litigio que seguramente va para largo. 

LO TENÍAN, era suyo y... ¿se les peló? ¿o qué pasó? 

ESO ES LO que más de uno se pregunta si le sucedió a la Policía Federal con Nemesio Oceguera Cervantes "El Mencho". 

EL LÍDER del Cártel Jalisco Nueva Generación supuestamente estuvo a un paso de ser capturado en el sur de aquel 
estado, inclusive se dijo que lo tenían apresado, pero ahora resulta que huyó. 

DE ACUERDO con fuentes de primer nivel del gobierno jalisciense, los seis sicarios que fueron abatidos en aquella región 
habrían sido parte de la guardia personal de "El Mencho". 

PEEERO ahora resulta que la Secretaría de Seguridad Pública salió con que "aquí no pasó nada". Negó la versión de la 
supuesta detención del capo y se deslindó de los cadáveres de los presuntos narcotraficantes. 

NOMÁS FALTA que Genaro García Luna salga a decir que los narcobloqueos registrados el sábado en la zona 
metropolitana de Guadalajara fueron... ¡una ilusión óptica! 

SEGURAMENTE a José Ángel Gurría no le gustan los rumores. Ah, pero qué bien se le da eso de alimentarlos. 

JUSTO CUANDO su nombre comienza a sonar para tomar las riendas de la Secretaría de Hacienda en el próximo 
gobierno, el ex funcionario anda en México hablando... del futuro. 

EL AHORA secretario general de la OCDE estuvo en el Club de Industriales para hablar sobre su visión del país en "un 
mundo convulso" y de cómo enfrentar la desigualdad social a partir de las reformas necesarias. 

Y DE PASO, dicen quienes lo escucharon, aprovechó para darle su respaldo -¡adivinaron!- a Enrique Peña Nieto. 

¿ALGUIEN SABE dónde anda Eugenio Hernández? 
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HAY QUIENES aseguran que el ex gobernador tamaulipeco anda en algún rincón de Europa, pero no porque se esté 
cultivando, sino porque no tiene de otra. 

SEGÚN SE SABE, el priista ya no puede entrar a Estados Unidos porque... ¡le cancelaron la visa!  

ALGO le sabrán los gringos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

La bancada hidalguense: Como hace tres años al comenzar la Legislatura que concluye esta semana, la pregunta gira 
en torno a quién coordinará la agenda de temas dentro de la bancada hidalguense en San Lázaro. Las primeras señales 
de humo en el panorama político estatal indican que hay fuertes posibilidades de que sea una diputada la que encabece 
dicha encomienda, tomando en cuenta varios factores: el conocimiento de la agenda local, la cercanía con la nueva 
cúpula presidencial y la experiencia en sacar temas para el estado. Dicho perfil encaja en la ex secretaria de 
Administración y Finanzas de Hidalgo, Nuvia Mayorga Delgado, quien se perfila como la principal propuesta que habrá de 
analizarse para tomar las riendas de la bancada hidalguense en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Su 
cercanía con el ex gobernador Miguel Osorio y el nuevo equipo de transición de Enrique Peña Nieto la hacen un engrane 
fundamental para la búsqueda de acuerdos de cara a la integración de las primeras comisiones en San Lázaro, además 
de que cuenta con todo el respaldo de los 7 diputados federales electos de Hidalgo. La segunda opción sería el ex 
secretario de Desarrollo Social, Víctor Velasco, quien vendría ser el vicecoordinador de los trabajos legislativos y con 
miras a quedarse con la coordinación tras algunos cambios que podrían darse en diciembre, una vez que se haya tomado 
protesta con el nuevo Poder Ejecutivo del país.  Ambos personajes se perfilan también por ser una dupla que trabajó 
desde la campaña para la diputación en el distrito III, con cabecera en Actopan, región que daría por segunda ocasión 
consecutiva a un coordinador pues Jorge Rojo García de Alba viene de serlo y es representante del mismo distrito.  A los 
demás legisladores electos, de cada distrito de Hidalgo, la encomienda será única y exclusiva de su competencia y área 
de mayor desempeño; la región de Tula necesitará recursos para la detonación de la zona industrial, la zona del Altiplano 
para el campo y la agricultura; en la Otomí-Tepehua y Tulancingo para los proyectos sociales y productivos que tanta 
falta hacen en comunidades; para la Huasteca el cumplimiento de la eterna promesa de trabajo y recursos para mejorar 
los caminos y accesos; para Ixmiquilpan el trabajo conjunto del turismo y la gestión de recursos para el mejor desarrollo 
de la zona y para Pachuca y Mineral de la Reforma, la urgencia de toda zona metropolitana: seguridad y presupuesto 
para más vías de comunicación. En todos los casos, la prioridad será el buscar un presupuesto para Hidalgo que le 
permita al gobernador Francisco Olvera trabajar de cara a 2013 con una visión que incluya obra pública y desarrollo 
social a su máxima capacidad.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL GRUPO UNIVERSIDAD NO ES LA UNIVERSIDAD  El día de ayer EL GRUPO UNIVERSIDAD que todo mundo sabe 
manda en la UAEH tuvo la desfachatez de demandar y exigir “YA BASTA DE REVANCHISMO OFICIAL CONTRA LA UAEH”, 
en una afirmación delicada y grave, que el rector GODOY debe explicar, porque se supone que quien manda es él y nadie 
más que él, aunque aquí queda claro que como todo mundo lo sospecha el mandón es otro y todos los demás son 
comparsas y adornos del que detenta el bastón de mando en la casa de estudios. La afirmación del supuesto 
revanchismo oficial lo concluyen porque durante la octava edición de la carrera Atlética en la Feria Universitaria la falta de 
apoyo por parte de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal fue-dicen- muy poca, porque pese a que tuvieron 
conocimiento previo de la realización de la carrera y su ruta y a pesar de ello no implementaron un programa de 
seguridad.  (Por cierto –parece- que de manera oficial no hubo petición de apoyo a Seguridad Pública Municipal)  Y luego 
comparan diciendo que no actúan así cuando se trata de eventos oficiales o del PRI, especialmente en la pasada 
campaña.  Y es ahí donde sale el peine.  ¿O sea que la herida es por la campaña donde se supone que hubo apoyos para 
el PRI?, por lo menos es lo que dan a entender. ¿Y eso del revanchismo oficial?  Escrito en el periódico oficial de la 
universidad, aunque no reconocido de manera oficial, aceptado de manera extraoficial por todos los signos de patrocinio 
que tiene, a no ser que ahora lo nieguen, lo cual sería un mal chiste para este momento, resulta un problema serio para 
las autoridades de la casa de estudios que deben explicar esta afirmación así como la forma desmedida de la publicidad 
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oficial del dinero público que invierten en este medio, porque no deben olvidar que es dinero de todos los ciudadanos. 
¿REVANCHISMO?  El señor rector tiene que dar una explicación de este concepto, porque se habla de OFICIAL, que 
equivale a decir del gobierno del estado.  Y que recordemos, el gobierno del estado le ha ofrecido todo el apoyo a la casa 
de estudios como institución.  No al Grupo Universidad, porque no es la universidad, es un grupo de poder que se ha 
apropiado de manera ilegal de una casa de estudios por la tibieza de los mismos universitarios que han permitido que se 
apropien de su casa, de su propiedad, y de su destino. Nadie en su sano juicio ve revanchismo contra la universidad, mas 
bien ve apoyos para que crezca y sea mejor. Se ha tocado un tema delicado, que se debe aclarar por bien de la misma 
universidad y del estado. Le tocará al mismo rector dejar claro los conceptos porque no se vale dejar dudas en asuntos 
tan delicados como si no hubiera pasado nada, sobre todo porque gobernador hay uno solo que es Francisco Olvera al 
que eligió el pueblo de Hidalgo, egresado de la UAEH a la que le ha demostrado cariño, lealtad y apoyo para que sea 
cada más grande y no es de universitarios hacer grillas con temas que lastimen a la universidad. El Grupo Universidad no 
es la universidad. Y eso lo sabe todo Hidalgo, lo saben los hidalguenses que durante mucho tiempo vivieron tiempos 
terribles cuando el porrismo azotó a nuestro estado. Eso del revanchismo parece un error grave, una acusación sin bases, 
una sin razón que debe tener consecuencias dentro de la misma casa de estudios donde se supone están las mentes 
lúcidas y libres de nuestro estado. Y desde luego en la opinión pública que no puede ni debe dejar pasar una afirmación 
tan temeraria y tan pobre de argumentación.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Evaluación priista: Con la meta de no llevarse una sorpresa en las elecciones estatales intermedias de julio del próximo 
año el Partido Revolucionario Institucional (PRI) prepara una evaluación que se pretende seria para definir con precisión 
sus flancos débiles para dibujar los escenarios más complicados para de ahí partir a lo que quieren sea otro triunfo que le 
genere las condiciones al gobernador para una segunda positiva parte de su mandato. No es sólo que el mandatario 
tenga un Congreso local con mayoría priista, también es crear bases para las primeras elecciones conjuntas que se 
efectuarán en cuatro años para elegir gobernador, 30 diputados locales -18 de mayoría y 12 de representación 
proporcional- y 84 ayuntamientos como lo estipula la reforma electoral que obligó por única vez a reducir el actual 
periodo constitucional de seis años para gobernador y a ampliar el de ayuntamientos. En la tarea para identificar 
fortalezas y debilidades participarán operadores e incluso expresiones internas que permitirán al jefe del priismo 
hidalguense, Francisco Olvera, establecer estrategias para reducir el anti priismo y para ganar terreno en segmentos 
poblacionales principalmente entre los jóvenes para garantizar mejores resultados no obstante que de manera natural las 
elecciones cada vez son más competidas. Existen municipios con luces ámbar y rojas, que arrojaron resultados adversos 
en las elecciones federales, aunque en el resultado global del distrito los candidatos priistas ganaron en los 7 distritos, de 
ahí la preocupación de la jefatura tricolor para aún con tiempo corregir fallas y generar estrategias que conviertan al PRI 
en la opción por la que se inclinen mayoritariamente los hidalguenses. Aunque parezca fácil, no es una tarea que lo sea, 
existen costumbres, vicios, tradiciones e intereses que se opondrán siempre a nuevas prácticas e incluso quien se niegue 
a aceptar que los métodos aplicados hasta el momento ya no son útiles e insistan en que las prácticas de siempre son las 
mejores lo que puede meter al PRI en una crisis interna en la víspera del proceso electoral para renovar el Poder 
Legislativo y con ello afectar la sucesión misma dentro de cuatro años.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Desalojados en Huejutla claman justicia: Dos familias han decidido “vivir” en la plaza “21 de Mayo”, pero no por 
gusto, sino porque han sido víctimas de sus propios “líderes” que, al cobijo de la Unión Nacional de Trabajadores 
Agrícolas (UNTA), decidieron destruir dos viviendas en el fraccionamiento Tepoxteco. Ahora, padres e hijos han tomado 
las bancas como camas y el piso como mesa para tomar sus alimentos, mientras que a través de una serie de cartulinas 
exponen a la ciudadanía sus problemas y buscan el apoyo de las autoridades para frenar las injusticias en su contra. 
Fausto Santiago Bautista, dijo a nombre de los desalojados que los de la UNTA pretenden despojarlos para vender sus 
lotes entre 80 y 90 mil pesos y con ello hacer negocio, en lugar de apoyar a los necesitados. Como no se quisieron salir, 
los desalojaron sus propios compañeros, que fueron presionados por los dirigentes Nicolás Antonio Hernández, Raúl 
Espinosa Morales y Martha López Ríos. Recordó que hace un año corrieron a 22 personas y posteriormente a dos familias 
más. Los predios del conflicto se ubican en el parque industrial que se construyó en el gobierno de Manuel Ángel Núñez 
Soto y con Francisco Olvera han quedado en el limbo industrial, pues el objetivo de crear una zona industriosa para la 
huasteca fracasó y los terrenos fueron invadidos por organizaciones campesinas, para construir viviendas. En ese sitio, el 
Tepoxteco, se está gestando otro conflicto, uno más de los que a diario se presentan en esa región, donde el hambre, la 
miseria y la necesidad son cosa de todos los días y laceran a miles de indígenas que por necesidad tienen que incurrir en 
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actos, incluso, fuera de la ley para hacerse de un espacio para vivir con dignidad. Pero, como en muchos casos, las 
organizaciones buscan aprovecharse de la necesidad de la gente para fortalecer su presencia, aun a costa de sus propios 
defendidos, como ocurre en El Tepoxteco, donde el interés económico ha superado el objetivo de esas agrupaciones de 
atender a los indígenas cuando requieren de ayuda.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Coples y niples: Hace unos días el teatro San Francisco se veía pletórico de políticos que saludaban a campesinos, a los 
hombres de sombrero y cinturón piteado, a los citadinos encopetados, mientras los carros del año circulaban despacio, 
como presumiendo el poder. Esta estampa tendría todo el peso político en un estado pobre hace dos o tres décadas, sin 
embargo ahora la clase política de Hidalgo ya tiene otras alfombras rojas por donde mostrar sus fortalezas y riquezas. 
Ahora el acceso a estos actos es restringido y, a veces, emitido a través del Canal 3 de televisión, tan descolorido como 
las ideas de sus directivos, quienes ahora pintan paredes en lugar de revisar los contenidos tan deplorables que sólo 
contribuyen a la degradación de los pueblos. Bien, pues esta estampa color sepia, muy propia de los tiempos de Jorge 
Rojo Lugo, fue el marco para echar a andar una fundación con su nombre que, paradójicamente, ahora buscará ayudar a 
los nietos y bisnietos de los afectados de un cacicazgo posrevolucionario. Los viejos amigos de don Jorge, como se 
refieren al "patrón", fallecido hace dos años, recordaban en los pasillos aquellas andanzas a caballo dentro de una 
sociedad preocupada por el campo como principio de un sostén económico; del buen comportamiento de los hijos como 
puntal de una sociedad sana; de tener escuelas para vivir mejor. Esa coincidencia la aparejaron con una abierta simpatía 
hacía los hijos del homenajeado, quienes se dejaron llevar por la inercia de la política que, para ellos, se traduce en 
cargos de elección popular o administrativos que les permite sostener un nivel de vida de patrones, semejante al que les 
dieron sus padres. Preservar la memoria del ex gobernador a través de una fundación fue muy aparejada casi en fechas 
con el homenaje que la UAEH le rindió, en donde hablaron de aquellos viejos tiempos en donde los gobernantes daban 
audiencias sin pasar filtros y tenían el ánimo de ayudar a la gente. Estos dos eventos unen a dos grupos políticos que 
han padecido los embates de la corriente osorista para difuminarlos del espectro político estatal. Aquí, hubo novedades, 
porque la sorpresa fue el arribo del encargado de la administración pública en Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, quien 
despertó muchas suspicacias. "Pero forma es fondo" acicateaba un ranchero de finas botas y reloj Nivada a sus 
compañeros de amena charla salpicada con albures y chistes de los que sólo ellos tenían las claves para descifrarlos y reír 
sin parar. A partir del principio de "ya no entiendo", los escenarios comenzaron a plantearse con distintas perspectivas 
sobre las conveniencias políticas del ocupante del cuarto piso de Palacio de Gobierno. Una de ellas: buscar consolidar su 
presencia hacía el interior de todos los grupos y convertirse en un puente de acercamiento que, más adelante, le brinde 
una fortaleza para tomar decisiones sin previas consultas. Otra de ellas, manejada por los propios asistentes, fue que la 
presencia del Jefe del Ejecutivo era institucionalizar el evento para evitar cualquier muestra de escisión entre la clase 
política estatal que milita en el PRI. En fin, son muchas las cavilaciones en torno a estos hechos, mismos que con el 
tiempo mostrarán su verdadero rostro. Nimiedades: ¿Habrá alguno de los exdiputados federales que pueda sobrevivir 
sin necesidad de insertarse en la nómina oficial? La negativa es obvia. (Jorge Martínez, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quienes se les pasó la mano en este regreso a clases no fue ni a los comerciantes, ni a los alumnos, vaya, ni a 
los maestros. Ahora fueron los proveedores del Gobierno del Estado, quienes manufacturaron el paquete de útiles 
escolares en el que viene incluido un diccionario escolar. Y es que tal aditamento incluye una introducción a lo más 
significativo que tiene Hidalgo ¡pero con faltas de ortografía! Si en verdad se quiere fomentar la educación se debe 
empezar por brindar textos de mayor calidad.  

: Que de nueva cuenta el director del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores, Jairo Angulo, se salió 
por la tangente, literalmente. Resulta que el funcionario volvió a eludir a la prensa estatal que se dio cita ayer en el PRI 
para el informe de la diputada federal Carolina Viggiano Austria. Angulo, mostrando habilidades olímpicas, partió 
del evento a la mitad del mismo en lo que los demás prestaban atención al discurso, surcando sillas y espacios entre la 
militancia para llegar a su meta: la salida del edificio tricolor. Al final, nadie preguntó tampoco por él.  

: Que hablando de la diputada Carolina Viggiano, ayer presentó su tercer informe de actividades legislativas en 
donde estuvo acompañada por el alcalde de Pachuca, Eleazar García, el senador electo Omar Fayad, entre otros 
priistas quienes refrendaron el compromiso de continuar el trabajo que se ha venido realizando por el estado y el país, 
por lo que se comprometieron a impulsar reformas y avanzar en gestión de recursos para las zonas metropolitanas del 
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estado. Ahora la gente quiere que le cumplan.  

: Que en Huejutla todo mundo está esperando el primer informe del alcalde Alfredo San Román, pues dicen que 
varios grupos antagónicos al edil ya preparan manifestaciones para esa fecha para reclamarle de la falta de acciones en 
infraestructura pública, además que entre los políticos de la región andan diciendo que su informé contendrá más datos 
de cuanto se gastó en las elecciones pasadas para apoyar a su candidato, que dicho sea de paso no es de su partido. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Hemos hecho el compromiso de proteger a la familia en todos los sentidos, de todos sus integrantes como la mamá, la 
hija, el hijo, y a veces el hombre que a veces él es el agredido, que no haya la posibilidad de arrumbar la denuncia” 

Luz Elena Sánchez Tello 

Directora del DIF Hidalgo, sobre el convenio formado con la Procuraduría de Justicia. 

Queremos que tenga un rostro distinto, buscaremos que sea una feria con sanitarios, con diferentes actividades 
culturales y que la gente pueda contar con un amplio panorama no sólo en el Parque Hidalgo, sino en otros puntos” 

Stefanía García Camacho 

Secretaría de Desarrollo Económico, sobre la feria tradicional de San Francisco. 

En virtud de lo anterior, el proveedor se ha comprometido a reponer el tiraje en su totalidad, con las correcciones 
pertinentes, de tal forma que la distribución del nuevo diccionario se haga a la brevedad posible” 

Comunicado del SEP Hidalgo 

Sobre los diccionarios que fueron distribuidos en la entidad con faltas de ortografía. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que la máquina separadora de basura que adquirió la pasada administración de Mineral de la Reforma no aparece por 
ningún lado, pues el intermediario en esa compra desapareció como arte de magia. Hay que recordar que la máquina en 
cuestión tuvo un costo de 17 millones de pesos, del cual el ayuntamiento puso la mitad, y el resto correría a cargo de la 
empresa Tecnoazul. El problema es que Tecnoazul no cubrió su parte, argumentando que el municipio había incumplido 
varias cláusulas del contrato. Hay quienes piensan que esto fue premeditado por la anterior administración municipal 
para así quedarse con el dinero, mismo que al parecer fue repartido entre el intermediario, el anterior tesorero y el 
entonces alcalde, Miguel Escamilla. Lo malo que el actual alcalde, Filiberto Hernández Monzalvo, quería llevar el 
caso a tribunales, pero resulta que el alcalde anterior dejó en actas que la maquinaria ahora desaparecida estaba en 
poder del gobierno municipal, y por las prisas de Filiberto de entrar en funciones, firmó todo sin saber realmente lo que 
recibía. Por eso ahora el actual alcalde no puede hacer nada. 

que mientras todos andan preocupados por saber quién será el mejor hombre para dirigir la bancada priísta de Hidalgo 
en la Cámara de Diputados, pocos se han dado cuenta de que ese cargo recaerá sobre una mujer: Mirna Hernández 
Morales. Muchos ven en la decisión una intención de no polarizar el ambiente entre José Antonio Rojo y Víctor 
Velasco; otros, simplemente creen que con Mirna Hernández podrá haber una muy buena comunicación entre la 
bancada y el gobierno estatal, pues la diputada electa ha trabajado de cerca, y sin problemas, con Francisco Olvera. 
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que Carolina Viggiano cierra a tambor batiente su trienio como diputada federal. Ayer, en el segundo acto de su tercer 
informe de labores, la legisladora llenó el lobby de las oficinas del PRI estatal, y convocó a numerosos personajes de la 
clase política de la entidad. Además de cuatro secretarios estatales encabezados por Fernando Moctezuma, secretario 
de Gobierno, también legisladores entrantes y salientes de ese partido político arroparon a la hidalguense, quien rindió 
cuenta de su paso por el Congreso de la Unión.  

que Manuel Hernández Zamora, subsecretario de Educación Básica de la SEPH, ya da por hecho su candidatura por 
parte del PRI a diputado local por su natal distrito de Actopan. Primero, porque cuenta con el respaldo de un importante 
político hidalguense, y en aquel distrito, con el incondicional apoyo de los alcaldes de Progreso y Francisco I. Madero, 
quienes están unidos por una estrecha y añeja relación.  

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: ¿Y con esos diccionarios exigen buenas calificaciones a los estudiantes?... (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Ana García: Mantiene la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Pachuca el contacto permanente 
con los comerciantes de la capital para reforzar los rubros de capacitación y perfeccionamiento de técnicas para que los 
productos fabricados sean de mejor calidad y estas acciones redunden en beneficios a ellos y a la economía local. 
Asimismo estrecha los lazos con la administración estatal con el fin de homologar resultados.  

Abajo-Leticia Hernández: Desconcierto genera a los habitantes de Singuilucan la actitud de la esposa del alcalde 
porque al parecer es ella quien lleva las riendas en el municipio. Comentan los lugareños que Hernández Hernández es 
con quien hay que hablar para arreglar cualquier asunto. La situación llegó a tal grado que los regidores incluso ya 
hablaron con el presidente de la Junta de Gobierno local, Ramón Ramírez, para que intervenga en el asunto.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CASAS 

Ahora es en Zempoala donde hay distintas quejas de habitantes de los nuevos fraccionamientos, quienes 
insisten en la mala calidad de la obras. En el corredor sur del área conurbada de Pachuca, existen por lo 
menos cuatro desarrollos habitacionales cuyos propietarios exigen al ayuntamiento la dotación de 
servicios, pero la autoridad responde siempre que los constructores no concluyen aún la obra por lo que no 
puede ser tomada por el municipio. Agua potable, drenajes y pavimentación son los principales problemas que 
enfrentan los colonos en cuestión, pero ahora se suma el deterioro de calles y equipamiento, debido al abandono en que 
permanecen. 

BALNEARIOS 

Ahora que concluyó el periodo vacacional, las autoridades de salud en la entidad deberían hacer una 
revisión a decenas de balnearios del Valle del Mezquital que a todas luces no cumplen con las medidas 
sanitarias mínimas para su operación. Una vez que la afluencia de paseantes disminuyó, no sería mala idea que 
revisaran el estado de albercas y otras instalaciones en los centros acuáticos de Hidalgo, ya que durante el asueto se 
acumularon quejas por la falta de limpieza en estos espacios. 

FAO 

La organización encargada sobre el tema alimentario y de agricultura de las Naciones Unidas, entregará 
hoy en Jacala un reconocimiento al gobierno de Hidalgo. La producción agrícola y los programas de abasto que se 
aplican en el estado son, entre otros, los logros que serán reconocidos. Al evento se prevé la asistencia del gobernador 
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Francisco Olvera, junto con parte de su gabinete, así como varios diputados locales y federales. 

 (Redacción, página 02) 
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